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НАЦПРОЕКТ: СЕЛОИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

СТРАТЕГИЯ�2020

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Первые награды

Медведева
Президент Российской Федерации Дмитрий

Медведев подписал указ о награждении южно�
уральцев государственными наградами.

За заслуги в области социальной защиты населе�
ния и многолетнюю добросовестную работу почётное
звание «Заслуженный работник социальной защиты
населения РФ» присвоено начальнику отдела мини�
стерства социальных отношений Челябинской облас�
ти Людмиле Ивановой.

Заслуженными врачами РФ стали заведующая от�
делением Челябинской городской клинической боль�
ницы № 3 Вера Куличкова, главный врач Магнитогор�
ской городской больницы № 4 Валентина Ленгузо�
ва, врач центральной медико�санитарной части № 15
Снежинска Валентина Нижегородова и заместитель
главного врача городской больницы № 2 Миасса Га�
лина Янина.

Почётное звание «Заслуженный работник транс�
порта РФ» получил дорожный мастер Полетаевской
дистанции пути Южно�Уральской железной дороги
Иосиф Бородавко.

Долгосрочное развитие
Разработка стратегии социально�экономичес�

кого развития Челябинской области до 2020 года
началась четыре года назад на основе предложе�
ний органов власти, муниципальных образований,
бизнеса и научных кругов. Целью стратегии явля�
ется рост благосостояния и качества жизни насе�
ления за счёт устойчивого, динамичного развития
и повышения конкурентоспособности экономики
области.

Для этого в стратегии были определены приори�
тетные направления в развитии экономики области:
выявление и развитие «точек ускоренного роста» эко�
номики и «точек стратегического дохода», развитие
отраслей экономики на основе кластерного подхода и
развитие «территориальных точек роста».

На февральском заседании Госсовета Владимир
Путин сформулировал стратегические ориентиры раз�
вития России до 2020 года: повышение средней про�
должительности жизни до 75 лет, формирование сред�
него класса, рост производительности труда в четыре
раза. Несмотря на то, что перспективы развития и при�
оритеты, утверждённые в стратегии развития Челя�
бинской области, в целом соответствуют федераль�
ным требованиям, отдельные разделы потребовали
корректировки. Всего в стратегию будет внесено до�
полнительно семь разделов.

Одна из главных задач – увеличение средней про�
должительности жизни до 75 лет. Этого показателя
удастся достичь благодаря мероприятиям в рамках ре�
ализации национального проекта «Здоровье»: диспан�
серизации населения, профилактике и лечению хро�
нических заболеваний. Особое внимание уделяется
повышению доступности высокотехнологичных видов
медицинской помощи: на Южном Урале строятся кар�
диоцентр, уникальный ПЭТ�центр, новая детская об�
ластная клиническая больница. Также реализуются ме�
роприятия, направленные на снижение смертности от
неестественных причин, идёт работа по формирова�
нию здорового образа жизни, привлечению к заняти�
ям физкультурой и спортом, решению экологических
проблем.

Также в стратегию внесён раздел «Формирование
среднего класса за счёт развития малого предприни�
мательства». Задача малого бизнеса – создать класс,
который укрепит государство, разовьёт социальную
систему и экономику. Последние 10 лет в Челябинской
области ведётся активная работа в части поддержки
малого бизнеса. Только за последний год на эти цели
из областного бюджета направлено более 70 милли�
онов рублей. В дальнейшем планируется увеличить
вклад предпринимательства в валовый региональный
продукт с 16,5% в 2005 году до 32% в 2020 году.

В соответствии с задачами, поставленными Дмит�
рием Медведевым на экономическом форуме в Крас�
ноярске, в стратегию развития Челябинской области
до 2020 года внесено четыре приоритетных направле�
ния в развитии региона, так называемые 4 «И»: инно�
вации, инвестиции, инфраструктура, институты разви�
тия. Так, доля инновационной продукции в ВРП долж�
на вырасти более чем вдвое – с 7,7% в 2005 году до
20% в 2020 году. Также будет увеличен объём инвес�
тиций в основной капитал. Благодаря подписанным на
Южно�Уральском экономическом форуме соглашени�
ям между правительством области и инвесторами,
объём инвестиций в экономику Челябинской области
к 2020 году увеличится до одного триллиона рублей,
т.е. в четыре раза. В рамках развития инфраструктуры
правительство области активно работает с монополи�
стами. Так, в рамках соглашения с РАО ЕЭС к 2020 году
будет полностью ликвидирован дефицит электроэнер�
гии. Кроме того, к 2010 году будет полностью завер�
шена экономически целесообразная газификация Че�
лябинской области.

При разработке и реализации областной стратегии
особое значение имеет её территориальный разрез.
Губернатор Пётр Сумин неоднократно указывал на не�
обходимость внимательно подойти к разработке му�
ниципальных стратегий: «Стратегия развития – очень
важный документ, в соответствии с которым планиру�
ется бюджет, план работы на ближайшие годы». И уже
в июне стратегия развития региона будет утверждена
на заседании правительства, а затем и Законодатель�
ного Собрания Челябинской области.

Дожди притормозили
посевную

Прошедшие на последней неделе мая дожди
хоть и снизили темпы сельхозработ, но в целом
благодатно сказались на посевной. На 27 мая
было засеяно 1 млн. 200 тыс. гектаров, что со�
ставляет 75% от общей площади яровой пашни, в
том числе пшеницей – 805 тыс. га или 85% от зап�
ланированного.

Близки к завершению посевные работы в Кунашак�
ском, Красноармейском, Кизильском и Каслинском
районах. Более 80% площадей засеяно и в самых круп�
ных зерновых районах: Троицком, Брединском и Ки�
зильском.

По темпам полевых работ нынешняя посевная одна
из самых успешных за последнее десятилетие. Про�
шедшие практически на всей территории области про�
ливные дожди приостановили ход посевных работ, но
не омрачили настроения хлеборобов. Теперь запасов
влаги в почве хватит надолго. Кроме того, специалис�
ты считают, что за счёт подработки залежных земель
можно успеть засеять дополнительные площади серы�
ми хлебами: ячменём и овсом.

Галина МАРКИНА

В 2008 году объём финанси�
рования ОЦП «Дети Южного
Урала» из областного бюджета
составит 22 120 тысяч рублей. В
основном, средства будут на�
правляться в муниципальные
образования на оснащение ре�
анимационных отделений и ме�
дицинских кабинетов в школах.
Программа включает такие под�
программы, как «Дети�сироты»,
«Дети�инвалиды», «Здоровый
ребёнок», «Одарённые дети»,
«Профилактика безнадзорности
и правонарушений несовершен�
нолетних». Последняя подпрог�
рамма была заслушана депута�
тами отдельно. О необходимос�
ти внесения изменений в её рас�
ходную часть доложил началь�
ник милиции общественной бе�
зопасности ГУВД Челябинской
области Вячеслав Доксов.

Он же представил отчёт об ис�
полнении целевой программы
профилактики правонарушений и
усилении борьбы с преступнос�
тью в Челябинской области в 2007

Совсем недавно Челябинскую
область потрясло двойное убий�
ство девочек в Златоусте, в Аше
изнасилован 14�летний подрос�
ток... По всей стране с ужасаю�
щей регулярностью пропадают и
погибают дети. Их насилуют,
бьют, приучают к наркотикам или
держат на цепи. И всё это на фоне
торжественных речей о необхо�
димости улучшать демографи�
ческую ситуацию, о защите мате�
ринства и детства. И деньги ста�
ли давать. Но в первую очередь,
наверное, следовало подумать о
другом – детей рожать элемен�
тарно страшно.

На 28 заседании Законодательного Собрания Че�
лябинской области депутаты приняли сразу не�
сколько постановлений, вносящих изменения в об�
ластную целевую программу «Дети Южного Урала».
Министерство здравоохранения Челябинской об�
ласти подготовило изменения, которые предус�
матривают комплекс мероприятий, финансируе�
мых ранее из бюджета Челябинского отделения

Дети в центре внимания
фонда обязательного медицинского страхования,
а Главное управление внутренних дел по Челябин�
ской области – изменения в подпрограмму «Про�
филактика безнадзорности и правонарушений не�
совершеннолетних». Апофеозом заседания стал
вопрос о возможности прекращения моратория на
смертную казнь для лиц, совершивших преступле�
ния в отношении детей.

Похороним мораторий?

году. За отчётный период в обра�
зовательных учреждениях облас�
ти число школьных инспекторов
увеличилось на 32 человека. За�
кончился первый этап установки
систем видеонаблюдения и кно�
пок экстренного вызова милиции
в местах массового пребывания
граждан. УВД провело ряд мероп�
риятий совместно с межведом�
ственной комиссией по профи�
лактике безнадзорности и право�
нарушений, связанных с распро�
странением алкоголизма и нарко�
мании. В результате принятых
мер количество преступлений,
совершённых подростками, со�
кратилось в 2007 году на 8,6%.

Несмотря на видимый поло�
жительный результат, председа�
тель комитета по законодатель�
ству, государственному строи�
тельству и местному самоуправ�
лению Анатолий Брагин указал на
основной недостаток работы ор�
ганов внутренних дел по предот�
вращению насилия с сфере се�
мейно�бытовых отношений.

Каждое четвёртое преступле�
ние, жертвой которого стали
дети, в России остаётся нераск�
рытым. Количество сексуальных
преступлений против детей вы�
росло за последние 10 лет в 26
раз. В 2007 году совершена 161
тысяча преступлений, в результа�
те которых в том числе погибло
две с половиной тысячи детей,
здоровью 2,8 тысячи детей был
нанесён тяжкий вред, пропало –
1 328 детей, до сих пор не найде�
ны шестеро...

Депутаты комитета по законо�
дательству, государственному
строительству и местному само�

управлению Заксобрания реко�
мендовали своим коллегам под�
держать парламентариев Влади�
мирской области, отправивших
обращение к президенту об отме�
не моратория на смертную казнь
в отношении лиц, совершивших
преступления против детей.

«Последние преступления на
сексуальной почве в отношении
несовершеннолетних, совер�
шённые в Челябинской области,
Калмыкии, Волгоградской обла�
сти, Хабаровском крае и других
регионах, свидетельствуют, что
дети всё чаще становятся
объектами нападения психичес�

ки неуравновешенных лиц, сре�
ди которых многие ранее при�
влекались к уголовной ответ�
ственности, – говорится в обра�
щении. – По нашему мнению,
одним из факторов, влияющих
на рост числа преступлений про�
тив детей, является отсутствие у
потенциальных преступников
страха перед неизбежным и су�
ровым наказанием. Решаясь на
преступление против ребёнка,
эти люди знают, что после отбы�
вания наказания (если поймают.
– Прим. автора) они вновь смо�
гут вернуться к обычной дея�
тельности. Назначаемое им на�
казание несоизмеримо с тем го�
рем, которое они причиняют се�
мьям убитых, похищенных, иска�
леченных и потерявших здоро�
вье детей».

По данным социологов, 84%
граждан России считает, что
смертная казнь нужна. Недопус�
тимо мягко относясь к преступни�
кам, посягающим на жизнь и здо�
ровье детей, даже совсем кро�
шек, государство дискредитиру�
ет само себя.

Южноуральские парламента�
рии коллег всецело поддержали.

Ольга БОРОДЁНОК

Племенное ядро
Приказом министерства сельского хозяйства

Российской Федерации № 211 ещё одному сель�
хозпредприятию Челябинской области присвоен
статус племенного репродуктора: ООО «Ясные
поляны» теперь является племенным репродукто�
ром по разведению крупного рогатого скота гол�
штинской чёрно�пёстрой породы. Этот статус
даёт предприятию право реализовывать не толь�
ко товарную, но и племенную продукцию, а имен�
но бычков и тёлочек голштинских кровей.

Таким образом, в Челябинской области на сегод�
няшний день зарегистрированы пять племзаводов и три
племенных репродуктора мясного направления с пого�
ловьем коров 12,4 тысячи, а также четыре племенных
завода и шесть племенных репродукторов молочного
направления с поголовьем коров 9,2 тысячи.

Реестр племенных предприятий пересматривает�
ся ежегодно с целью включения новых предприятий и
исключения тех, кто сдал позиции и оказался не дос�
тоин высокого звания племенного хозяйства. По мно�
гим параметрам оценивается породность скота, и
прежде всего, уровень его продуктивности.

Родина голштинской породы – Голландия, оттуда
она распространилась по всему миру. В «Ясные по�
ляны» большая часть животных была завезена из Гер�
мании в конце 2006 года, сегодня уже получен при�
плод. Маточное поголовье хозяйства сформировано
из племенного скота голштинской и симментальской
пород и составляет 1 170 коров. За счёт этого значи�
тельно улучшились показатели производства: только
за четыре месяца 2008 года от каждой коровы в «Яс�
ных полянах» получено 1 632 кг молока, что на 318 кг
больше, чем за аналогичный период 2007 года. Сред�
несуточный привес молодняка по итогам четырёх ме�
сяцев этого года составил 659 граммов, что значи�
тельно превышает среднеобластной показатель (500
граммов). В планах хозяйства – получить ещё один
сертификат:  племенного репродуктора по разведе�
нию крупного рогатого скота симментальской (мяс�
ной) породы, сообщает пресс�центр Минсельхоза
Челябинской области.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ
Самый ценный приз

Министерство здравоохранения Челябинской
области отметило лучших южноуральских участ�
ников акции «Брось курить и выиграй!»

В преддверии Всемирного дня без табака, который
отмечается ежегодно 31 мая, были названы имена луч�
ших южноуральских участников акции «Брось курить и
выиграй». В этом году из 350 дошедших до финала уча�
стников победителями стали Татьяна Соснина, Юрий
Фёдоров, Александра Суходольская, Алексей Бубен�
цов, Анатолий Климов. Каждый из них получил  не толь�
ко шанс восстановить подорванное курением здоро�
вье, но и подарок от организаторов. Все победители
отмечали, что сейчас, когда в их жизни больше нет си�
гареты, им стало намного лучше и свободнее жить.

Как отметила первый заместитель регионально�
го министра здравоохранения Марина Москвичёва:
«Мы надеемся, что в следующем году всё больше
пока ещё курящих жителей нашей области заходят
испытать радостное чувство победы над своей пагуб�
ной привычкой! Бросив курить, они выиграют самый
ценный приз – своё здоровье!»

Елена КАЛИНСКАЯ
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Не ври, реклама!

Комитет ЗСО по экономической политике одобрил проект постанов�
ления, касающийся законодательной инициативы Законодательного
Собрания в Госдуму РФ по внесению изменений в федеральный закон
«О рекламе».

Необходимость внесения данных изменений обусловлена публикациями в
средствах массовой информации объявлений о выполнении работ и об оказа�
нии услуг юридическими и физическими лицами, не имеющими документов, сви�
детельствующих о наличии у них лицензии на производство лицензируемых ра�
бот или оказание лицензируемых услуг, обязательной сертификации и государ�
ственной регистрации.

Как показывает практика, подобные объявления, преследующие целью вы�
полнение, например, строительных работ, представляют собой серьёзную опас�
ность как для потенциальных заказчиков, так и для лиц, занимающих смежные
жилые и нежилые помещения. Кроме того, опубликование таких объявлений спо�
собствует осуществлению юридическими и физическими лицами незаконной
предпринимательской деятельности.

Комитет Законодательного Собрания по экономической политике предлагает
внести следующие изменения в федеральный закон «О рекламе»: 1) установить
обязанности для рекламодателя предоставлять рекламораспространителю доку�
ментально подтверждённые сведения о соответствии рекламы требованиям ука�
занного федерального закона, в том числе сведения о наличии лицензии, обяза�
тельной сертификации и государственной регистрации, 2) установить обязанно�
сти для рекламораспространителя размещать рекламные материалы только пос�
ле документального подтверждения рекламодателем сведений о наличии у него
лицензии, обязательной сертификации и государственной регистрации.

Как отметил председатель комитета ЗСО по экономической политике Семён
Мительман, принятие законопроекта приведёт к снижению количества лиц, вы�
полняющих работы и оказывающих услуги без лицензии, обязательной серти�
фикации и государственной регистрации, а также уменьшит число фактов осу�
ществления юридическими и физическими лицами незаконной предприни�
мательской деятельности.

Печальная панорама отходов
На заседании комитета по экологии, природопользованию, недрам и

ЧС была рассмотрена ситуация в сфере обращения с отходами производ�
ства и потребления, сложившаяся на территории Челябинской области.

Объёмы мусора на территории области возрастают ежегодно на 10%. В год
мы «производим» уже 90 миллионов тонн отходов. Они делятся на четыре боль�
шие группы: твёрдые бытовые, промышленные, медицинские и ядохимикаты (пе�
стициды). И каждая из групп патологически опасна.

Для примера: медицинские отходы, которых ежегодно производится до 50
тысяч, нередко содержат бациллы столь опасных заболеваний, как ВИЧ�инфек�
ция, гепатит и туберкулёз. Средств на их переработку у медицинских учрежде�
ний нет. Хотя в прошлом году, например, в рамках нацпроекта «Здоровье» за счёт
бюджетных средств были приобретены СВЧ�устройства для дезинфицирования
медицинских отходов. Но в районных больницах это оборудование не сумели
установить, поскольку для его размещения не нашлось дополнительных площа�
дей, не обнаружилось и средств для монтирования. Поэтому новенькое обору�
дование до сих пор хранится на складах.

Кстати, существуют и более современные устройства для переработки ме�
дицинских отходов. Стоимость подобной установки (итальянского производства)
– 10 миллионов рублей. Пока ни одна больница Челябинской области не смогла
позволить себе такую роскошь. Но разве безопасность человеческих жизней
можно переоценить?

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

Малый бизнес: нужен рост
О развитии женского и семейного предпринимательства в Челябинс�

кой области шла речь на круглом столе в министерстве экономического
развития.

В недрах министерства готовится областная программа развития малого и
среднего предпринимательства на 2009�2011 годы. В неё, в частности, плани�
руют включить пункты о поддержке начинающих предпринимателей, развитии
женского и семейного и сельского предпринимательства, поддержке народных
промыслов и ремёсел. На круглый стол пригласили людей, занимающихся эти�
ми видами деятельности. Им было предложено внести практические замечания
и дополнения в формирующуюся программу.

Справедливости ради стоит заметить, что развитие женского и семейного
предпринимательства в зоне внимания министерства вот уже пять лет. На под�
держку выделено 174 гранта на общую сумму 38 млн. рублей. Однако предпри�
ниматели считают эти меры недостаточными. В частности, они предлагали уси�
лить поддержку предприятий народных промыслов, увеличить размеры субси�
дий на развитие малого и среднего бизнеса, разработать меры по снижению
бумажного документооборота, особенно со стороны налоговой инспекции.

Утверждалось, кроме того, что деятельность министерства по поддержке
малого и среднего бизнеса следует более широко освещать в СМИ. В частности,
молодой предприниматель из Еткуля Екатерина Савина призналась, что до по�
сещения круглого стола ничего не знала о существующем вот уже два года в Че�
лябинске бизнес�инкубаторе и многочисленных конкурсах для молодых пред�
принимателей, которые проводит областное министерство.

Все предложения, поступившие от участников круглого стола, будут рассмот�
рены и внесены в программу. В её разработке и утверждении примут участие и
депутаты Законодательного Собрания.

Индикатор эффективности –
ГОТОВЯ ЗАКОНОПРОЕКТ

Выступая на расширенном заседании Госсовета в феврале этого года, Владимир Путин
сказал, что переход на инновационный путь развития экономики связан с масштабными
инвестициями в человеческий капитал. Инвестиции в человека – это не дань моде и не
сиюминутная прихоть. Это действительно единственный путь развития России на
ближайшие десятилетия.

Мы солидарны с руководителем
правительства и, вроде, делаем всё
правильно. Строим плавательные бас�
сейны, ФОКи, стадионы, проводим
спартакиады. А по данным Госсовета
по физической культуре и спорту при
президенте России, более 30% юно�
шей по состоянию здоровья вообще не
может быть призвано в армию, и толь�
ко 15% можно условно назвать здоро�
выми. По данным Минобороны, в 70�
80�е годы среди призывников было 35�
40% спортсменов�разрядников, в на�
стоящее время – лишь 8�10%. Это сви�
детельствует о значительном сниже�
нии эффективности системы физичес�
кого воспитания молодёжи.

Что же мы понимаем под эффектив�
ностью? Основными показателями, ха�
рактеризующими уровень развития
физической культуры и спорта, в раз�
личных программах, отчётах и докладах
сегодня являются процент охвата насе�
ления занятиями физкультурно�
спортивной направленности и едино�
временная пропускная способность
спортивных сооружений. Но ведь это
только промежуточные ориентиры!
Вспомним недавно прошедшие майс�
кие легкоатлетические эстафеты. Руко�
водители структурных подразделений
крупных предприятий борются за «мас�
совость». Подчинённый пробежал свой
этап, пропустил бутылочку пива, пере�
дохнул и побежал за следующую коман�
ду. Сегодня он пробежит два и три от�
резка, а на следующий год? Конечно, за
отгул или премию найдётся другой. Вот
вам и процент охвата населения заня�
тиями физической культурой.

Принимая решение о строитель�
стве очередного спортивного объекта,
мы исходим из того, что значительно
повышаем возможность человека уде�
лять время систематическим спортив�
но�оздоровительным занятиям, что, в
свою очередь, должно положительно

сказаться на его здоровье, его физи�
ческой подготовленности. Вот здесь
мы и должны искать цифры, характе�
ризующие эффективность системы
физического воспитания и детей, и
подростков, и всего трудоспособного
населения. Иначе говоря, необходим
мониторинг эффективности вложения
средств в строительство спортивных
сооружений. Нужны контрольные циф�
ры, которые бы говорили о физической
подготовленности индивидуума.

В декабре 2001 года правительство
РФ приняло постановление № 916 «Об
общероссийской системе мониторин�
га состояния физического здоровья
населения, физического развития де�
тей, подростков и молодёжи». В фор�
мате этого постановления была про�
ведена колоссальная работа и подго�
товлен документ, определяющий по�
рядок проведения мониторинга, кото�
рый должен был начаться с 1 сентяб�
ря 2003 года. Сейчас уже 2008 год, но

документ затерялся в бюрократичес�
ких кабинетах федеральных мини�
стерств.

Некоторые регионы не стали сидеть
сложа руки. Есть интересные наработ�
ки по организации мониторинга в Ли�
пецкой области, в Дальневосточном
федеральном округе, у наших соседей
в Татарстане, Тюменской и Свердлов�
ской областях.

В августе 2004 года было подписа�
но постановление правительства
Свердловской области  №777 о прове�
дении мониторинга состояния физи�
ческого здоровья детей, подростков и
молодёжи. Ежегодно тестирование
проходит в четырёх параллелях: пер�
вых, четвёртых, девятых и одиннадца�
тых классах. Проведение мониторин�
га показало его практическую пользу.
Сегодня свердловчане задумались о
необходимости тестирования  учащих�
ся всех классов.

В Краснодарском крае мониторинг
проводят в октябре и апреле силами
студентов и преподавателей Кубанско�
го госуниверситета физической куль�
туры, спорта и туризма. По окончании
учебного года готовится отчёт, в кото�
ром научно обосновывается техноло�
гия процесса коррекции применения
методов физического воспитания уча�
щихся с целью улучшения их физичес�
кого состояния.

Окончание на стр. 3

Помимо прочего, на территории Челябинской области хранится 357 тонн пе�
стицидов, ставших не нужными бывшим колхозам и совхозам. А несанкциониро�
ванные свалки, которых у нас более двухсот? На одной из них – в Карабаше –
периодически образуется течь, отходы «вымывает» в воду, которой пользуются
местные жители. При этом во всей Челябинской области всего три полигона, обо�
рудованных по�современному.

Всего в нашей области 670 мест размещения бытовых отходов, 26 промыш�
ленных свалок и 54 «накопителя» (так называются временные места хранения
промотходов). Что делать с этими горами мусора? Депутаты адресовали этот
вопрос представителям министерства радиационной и экологической безопас�
ности Челябинской области, управлений по технологическому и экологическому
надзору Ростехнадзора и федеральной службы по надзору в сфере защиты прав
потребителей и благополучия человека.

 В результате комитет по экологии, природопользованию, недрам и ЧС ЗСО
рекомендовал министерству сельского хозяйства и министерству здравоохра�
нения Челябинской области разобраться с подведомственными им отходами.
Правительству Челябинской области рекомендовано разработать областную
программу по обращению с отходами. А в июне депутаты подготовят обращение
в Правительство РФ о необходимости принятия федеральной Концепции по об�
ращению с отходами и соответствующей федеральной программы.

Депутаты хотят призвать к ответ�
ственности недобросовестных рекламо�
дателей.

� До сегодняшнего времени рекла�
модатель не обязан был давать распро�
странителю рекламы документы о нали�
чии лицензии, сертификации, реклами�
руемой продукции и услуг, – комменти�
рует постановление председатель коми�
тета по экономической политике Семён
Мительман. – Информацию о товарах и
услугах распространители могли полу�
чать только в порядке личной просьбы.
По инициативе депутата Игоря Войнова
комитет внёс поправки на обсуждение
Законодательного Собрания и мы на�
правляем их в Государственную Думу.

Также комитет по экономической по�
литике предложил депутатам поддер�
жать новый проект – конкурс работников
малых и средних предприятий «Золотые
кадры». На крупных предприятиях про�
ходят подобные конкурсы поощрения
лучших сотрудников. У малых предпри�
ятий средств на такие мероприятия, как
правило, нет. С инициативой о проведе�
нии конкурса «Золотые кадры» вышли
областная федерация профсоюзов,
«ПРОМАСС», Союз женщин�предприни�
мателей.

Сразу в трёх чтениях депутаты приня�
ли закон об изменениях в областной бюд�
жет на 2008 год. Подобная срочность

Полным ходом идёт разработка про�
граммы «Чистая вода» и у нас в регионе.
Совместно с депутатами Законодатель�
ного Собрания Челябинской области её
верстают специалисты областного пра�
вительства. Основным мероприятиям
здесь станет комплексная модерниза�
ция систем водоснабжения и водоотве�
дения, чтобы улучшить качество питье�
вой воды и повысить уровень очистки
сточных вод. За последние годы прове�
дён ряд мероприятий по улучшению во�
доснабжения питьевой водой населения
Челябинска и Копейска – проводится ре�
конструкция Сосновских водоочистных
сооружений. Комплекс аналогичных ме�
роприятий проводится в Златоусте.
Здесь реконструируется насосно�филь�
тровальная станция, дополнительно ус�
тановлено 45 новых водопроводных ко�

ПАРТИЙНЫЙ ПРОЕКТ

Выход к «Чистой воде»
Пятая часть мировых запасов воды сосредоточена в России.
Однако «половина россиян пьёт некачественную воду, а 15%
питьевой воды в стране вообще ядовито», – сказал спикер
Госдумы, председатель «Единой России» Борис Грызлов на
совещании в парламенте страны. Чтобы обезопасить здоровье
граждан, единороссы предложили трансформировать
партийный проект «Чистая вода» в федеральную целевую
программу.

лонок, обновляются водопроводные
сети. В Кусе введён в эксплуатацию но�
вый водопровод протяжённостью 1,3 км
и заменено 2,9 км водопроводных сетей.
В сёлах Карталинского, Брединского,
Варненского и Верхнеуральского райо�
нов проведён капитальный ремонт водо�
проводных сетей. Тем не менее, сани�
тарно�эпидемиологические службы от�
мечают снижение качества питьевой
воды в Карабаше, Пласте, Верхнеураль�
ске. Губернатор Пётр Сумин поручил
учесть в мероприятиях программы «Чи�
стая вода» наиболее проблемные терри�
тории и начать работу именно с них.
Ведь последние научные исследования
доказывают: употребление качествен�
ной воды продлевает жизнь минимум на
семь лет.

В связи с разработкой программы

уже сдвинулся с мёртвой точки застаре�
лый вопрос с озером Синеглазово, на
решение которого Пётр Сумин направил
свыше 125 миллионов рублей. Многие
помнят, что уровень воды в Синеглазово
начал постепенно подниматься с 2000
года. Максимальной отметки уровень
воды достига в июле 2007 года, превы�
сив средний многолетний уровень на 2,4
метра. Стало ясно, что его понижения
естественным путём уже не добиться.
Под затоплением оказались
жилые дома посёлков Ок�
тябрьский и Синеглазово в
составе Копейска.  Несколь�
ко лет подтоплено более ты�
сячи участков дачных коопе�
ративов «Часовщик» и
«Дзержинец». Кроме того,
под водой опасно проходит
свыше 600 метров нефте�
провода.

На сегодняшний день
проект по откачке воды из
озера готов. На его вопло�
щение освоено 2,5 милли�
она из областного бюджета.
Работы по реализации про�
екта идут полным ходом. По�

строено 5,5 из 11�ти километров трубо�
провода диаметром один метр, отсыпа�
но 350 из 600 метров дамбы. Также пред�
стоит построить насосную станцию. Пос�
ле окончания паводка она начнёт пере�
качивать излишки в реку Чумляк, которая
унесёт воду на территорию Курганской
области.

Строительные работы идут высоки�
ми темпами. Закончить специалисты
планируют уже в августе, на месяц рань�
ше срока. Однако откачка воды до  сред�
него уровня продолжится как минимум
два года, поскольку эту процедуру мож�
но проводить лишь с мая по октябрь.

Яков САМОЙЛОВ

О плохих дорогах и дырявых крышах
вызвана необходимостью изменить коды
классификаций в соответствии с требо�
ваниями, установленными приказом ми�
нистерства финансов, по которому в об�
ластном бюджете отражены средства,
поступающие от государственной корпо�
рации Фонда содействия реформирова�
нию жилищно�коммунального хозяйства
и ремонта многоквартирных домов. Это
обусловлено тем, что Челябинская об�
ласть должна получить очередной транш
– 125 миллионов 329 тысяч рублей.

Также депутаты коснулись вопросов
об экологии, плохих дорогах, дырявых
крышах и грядущем отопительном сезо�
не. В частности, заслушали информацию
о ситуации, сложившейся в сфере обра�
щения с отходами в Челябинской облас�
ти. Из 670 свалок в регионе всем требо�
ваниям соответствующих инстанций от�
вечает только три. Ситуация требует не�
медленного вмешательства представи�
телей всех уровней и исполнительной, и
законодательной власти.

Свои интересы Челябинская область
отстаивает на федеральном уровне. Де�
путаты Заксобрания направили в Госду�
му постановление, вносящее предложе�
ние в федеральный бюджет на 2009 год
и на плановый период 2010�2011 годов.
Предложение касается доходов и расхо�
дов федерального бюджета в части вы�
деления дополнительных средств на до�

рожное строительство, в том числе для
городов – центров субъектов РФ – не ме�
нее миллиарда рублей ежегодно, на оп�
лату путёвок на санаторно�курортное ле�
чение и оздоровление работников бюд�
жетной сферы и членов их семей за счёт
межбюджетных трансфертов Фонду со�
циального страхования РФ, а также в ча�
сти списания задолженности бюджетов
субъектов РФ перед федеральным бюд�
жетом по кредитам, ранее выданным
сельскохозяйственным товаропроизво�
дителям, поскольку часть из них в насто�
ящее время признана банкротами и лик�

видирована. В своём обращении челя�
бинские парламентарии просили предо�
ставить бюджетам субъектов РФ сред�
ства на реализацию мер социальной под�
держки педагогических работников, ра�
ботающих и проживающих в сельской
местности и рабочих посёлках, в виде
жилой площади с отоплением и освеще�
нием. А также финансирование социаль�
ной программы помощи больным зараз�
ными формами туберкулёза в виде пре�
доставления отдельной жилплощади с
учётом их прав.

Ирина АДЛЕР
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СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

ТЕРРИТОРИЯ

Наши «Золотые кадры»
В Законодательном Собрании завершается разработка проекта поло�

жения об областном конкурсе работников малых и средних предприятий
«Золотые кадры». Идея организации конкурса принадлежит некоммерчес�
кому партнёрству «Союз женщин – предпринимателей Челябинской обла�
сти «Союз Успеха». Она нашла поддержку не только в Законодательном Со�
брании, но и в правительстве Челябинской области, объединениях пред�
принимателей и профсоюзах.

Стратегической задачей конкурса является помощь субъектам малого и сред�
него бизнеса в реализации программ лояльности персонала и организации кол�
лективных PR�акций как способов продвижения и поддержки субъектов малого и
среднего бизнеса в рамках программы поддержки малого и среднего бизнеса в
Челябинской области. Цель конкурса – общественное признание роли рядовых
сотрудников небольших предприятий в экономическом развитии страны, повы�
шение деловой активности работников малого и среднего бизнеса и развитие их
творческого потенциала.

Рабочая группа, разрабатывающая проект положения конкурса, была едино�
душна в том, что такой конкурс должен быть ярким, нескучным. Поэтому, утвер�
див формальные критерии отбора претендентов на звание «Лучший работник»,
рабочая группа решила, что на заключительном этапе конкурса состоится пре�
зентация предприятиями своих «золотых кадров» широкой публике. И помогут в
подготовке презентации представители творческих коллективов области.

Кроме того, рабочая группа посчитала необходимым, кроме номинации «Луч�
ший работник», которая должна определяться по группам предприятий (микро�,
малых и средних) в пяти основных отраслях, ввести номинацию «Семейная тра�
диция», в которой могут участвовать малые и средние предприятия, где по трудо�
вым договорам работают семьями. По мнению организаторов, такая номинация
позволит поощрить как предприятия малого и среднего бизнеса (где работать
настолько комфортно, что там трудятся семьями), так и самих «семейственных»
работников. Для определения победителей в этой номинации потребуется рас�
считать общесемейное время работы на предприятии конкретной семьи.

Победителей конкурса ждут призы и дипломы.
Предложения по организации и проведению конкурса рабочая группа просит

направлять по адресу oka@zs74.ru, факс (351)239�88�73.

В 1943�м, оставив колхозный трак�
тор, пошёл Хадият Гайдитуллин на вой�
ну. Сперва попал, понятно, как механи�
затор, в танковые войска. Но грамотёш�
ки оказалось маловато: никак не мог тра�
екторию выстрела рассчитать. И тогда
направили его на Дальний Восток. Ви�
дать, рассудили: татарин чем�то на
японца или китайца похож, там лучше
сгодится. Отцы�командиры приметили
прилежание бойца, его цепкий глаз. И
стал он тогда ходить по самому краю
Родины.

Боевая задача, казалось, проста:

Пуля для Хадията
Прищуривается ли узкоглазый японский снайпер перед
выстрелом? Не знаю. Этот, возможно, прищурился слишком.
Или просто вспомнил свою японскую мать и пожалел русского?
А может быть, «сориночка, малая песчиночка в глаз попала
лютому, дрогнула рука…» Но только пуля, направленная в лоб,
прошла на пару сантиметров выше, оставив вечный «пробор».

полномасштабные боевые действия
нельзя: основные силы Советской Ар�
мии – за тысячи километров, они были
там нужнее, они уже набирали победную
поступь, тесня гитлеровцев с захвачен�
ных земель. И наши воины, «на близком
и любимом, на Дальнем Востоке» скре�
пя сердце терпели. А Хадият снова и
снова шёл в дозор…

� Я помню соль, сильный вкус соли,
соль своей крови, – вспоминает сегод�
ня 82�летний фронтовик.

Было это в 45�м, а вкус тот стоит во
рту до сих пор. Японский снайпер про�

мовские дачи, тянула связь, воду, газ.
«Полгорода построено моими руками»,
– говорит Хадият Гайдитуллин, ветеран
труда. В заветной папочке его хранятся
десятки почётных грамот, благодарнос�
тей. Первая благодарность – от И.В. Ста�
лина, за мужество и верную службу. Есть
тут поздравительные письма со слова�
ми благодарности и от президента В.В.
Путина, и от губернатора П.И. Сумина. А
рядом – такая же стопка чиновничьих
отписок: от администрации Курчатовс�
кого района г. Челябинска, от газовиков.
«На праздник Победы ветеран Великой
Отечественной войны получил отказ в
газификации от министра дорожного
хозяйства Шопова, мол, половина нашей
улицы не попадает, так как бюджет рас�
пределён в этом году», – пишут в пись�
ме в редакцию «Парламентской недели»
соседи уважаемого Хадията, среди ко�
торых и труженики тыла, и ветераны тру�
да, и реперессированные. Люди, полной
мерой хлебнувшие горя вместе со всей
Россией�матушкой. И нынче им едва
забрезжил свет.

В 2003 году прямо напротив окна
дома № 52 по улице Логовая, что на
Градском прииске, прошла газовая тру�
ба. Прошла мимо низеньких домов и
рванула прямёхонько в рослые коттед�
жи. Ветерану, конечно, пообещали: мол,
и вас подключим. Он даже, заплатив
деньги, получил соответствующий про�
ект. Даже агрегат отопления и горячей
воды ему установили, трубу на крышу
вывели: «Ломай печку, дед!» Да вот с той
поры – то нет технической возможнос�
ти, то финансовой… Правда, за 157 ты�
сяч рублей, вроде бы, вопрос решить
можно.

� А где такие деньги взять?! – сокру�
шается пенсионер. – На зиму берём три
машины дров по 3 500 рублей, за свет
каждый месяц почти 150 рублей отдай,
электротэном ведь подтапливаем, а ле�
карства, а продукты… Нам с бабушкой
столько не скопить, жизни не хватит.

И мечтательно добавляет:
� Хотелось пожить чуть�чуть в свет�

лом…
Пять лет глядел Хадият Гайдитуллин

на вальяжно пробегающую мимо его
окна газовую трубу. Писал, просил, оби�
вал пороги. Не выдержали нервы, пере�
селился в малюсенькую комнатку без
окон, обрекая себя на добровольное за�
точение. Стреляный, горевший, он всё�
таки не сдаётся, надеется, что узнает о
его беде губернатор Пётр Сумин, что
поднимет за него депутатский корпус
Владимир Мякуш. Верит, что его ста�
ренький пиджак – с орденскими планка�
ми, с государственными наградами –
что�нибудь да значит. Подумалось: не�
ужели районной власти действительно
нужен окрик сверху, чтобы что�то понять
в этой жизни, чтобы она увидела не на�
селение, а людей. Не говоря уже о таких
святых вещах, как долг, совесть, служе�
ние. Уважаемый Хадият таких красивых
слов не говорил никогда, он просто де�
лал: воевал, работал, растил детей.

И ещё. Мы много говорим об уваже�
нии к старикам, о национальной терпи�
мости, немало тратим на это сил и
средств, но порой бездушие каких�то
чиновников – раз, и перечёркивает все
добрые дела. Поистине страшно звучат
строки письма в редакцию: «Ушёл вое�
вать в 17 лет, никак не думал, что ко мне
отнесутся с таким пренебрежением,
возможно, потому, что я татарин!..
Здесь живёт в основном татаро�баш�
кирское население…» Не хочется ду�
мать, что дедушка Хадият прав хотя бы
на малую толику. Хочется верить, что
виной всему простая безалаберность,
оставшаяся нам в наследство от вре�
мён, когда человека считали «колёси�
ком и винтиком». Пуля равнодушия ра�
нит, порой, страшнее снайперской, в
самое сердце. Простое равнодушие
тех, кто не знает вкуса собственной кро�
ви на собственных губах.

Владислав ПИСАНОВ

Окончание, начало на стр. 2
В Липецкой области создан инфор�

мационно�аналитический центр, основ�
ная цель которого систематизировать
физкультурно�массовое и спортивное
движение. Мониторинг физической под�
готовленности населения – только одна
из сторон деятельности центра. По ре�
зультатам тестирования учащихся разра�
батываются рекомендации по коррекции
состояния физического здоровья, кото�
рые вручаются детям и их родителям.

В Самарской области за динамикой
развития здоровьесберегающих техно�
логий в образовательных учреждениях
следит Региональный центр мониторин�
га в образовании. Результаты монито�

количество здоровья
ринга передаются в министерство обра�
зования, министерство здравоохране�
ния и социального развития Самарской
области, департамент по физической
культуре и спорту.

Опыт этих и других регионов под�
тверждает: результаты мониторинга
действенны и помогают привлечь вни�
мание органов государственного управ�
ления, местной администрации, обще�
ственности к проблеме укрепления здо�
ровья и повышения физической подго�
товленности учащихся. Результаты тес�
тирования помогают выявить детей
группы риска, подобрать варианты кор�
рекции состояния их здоровья сред�
ствами физической культуры, способ�

ствуют приобщению российских граж�
дан к здоровому стилю жизни.

К сожалению, в Челябинской облас�
ти нет нормативного документа, который
регламентировал бы мониторинг, опре�
делял порядок тестирования, сбора ин�
формации, её анализа, разработки реко�
мендаций. Возможно, поэтому во многих
челябинских школах нет ни медперсона�
ла, ни медицинских кабинетов. Директо�
ра школ сокрушаются: «График работы
единственного медработника не «вписы�
вается» в расписание школы, у меня по�
чти полторы тысячи учащихся. Раньше
медработники были в штате школы, тог�
да и с меня можно было спросить, и я с
них спрашивал». Даже в областном цен�
тре есть школы, в которых нет спортив�
ного зала, есть школы у которых нет
спортивных площадок на пришкольной
территории. Семь�восемь лет назад у не�
которых школ появились свои стадионы.
Сегодня они разрушаются, все эти годы
ни рубля не было выделено на их содер�
жание. Зато во многих школах по два�три
компьютерных класса. Но в бесконечной
погоне за знаниями часто ли задумыва�
ются о здоровье детей в администраци�
ях образовательных учреждений или
даже родители? Современная ситуация
складывается так, что обучение и здоро�
вье заняли по отношению друг к другу
противоположные позиции. Неужели это
нас устраивает?

В области принято около 20 целевых
программ, но нет программы развития
физической культуры, спорта и туризма,
в которую в формате подпрограммы во�
шёл бы и мониторинг физического состо�
яния учащихся, подростков, взрослого
населения.

Недавно губернатор Челябинской об�

ласти Пётр Сумин подписал распоряже�
ние о создании рабочей группы, которая
должна подготовить изменения в облас�
тной закон «О физической культуре и
спорте».

Возглавит рабочую группу замести�
тель губернатора Челябинской области
Роман Панов. До 15 июня группа долж�
на разработать и представить на рас�
смотрение правительства Челябинской
области изменения в областной закон
«О физической культуре и спорте».

Напомним, закон Челябинской обла�
сти, регулирующий деятельность в обла�
сти физкультуры и спорта, был принят в
1999 году. В связи с вступлением в силу
с 30 марта текущего года нового феде�
рального закона «О физической культу�
ре и спорте» все нормативно�правовые
акты субъектов Федерации должны быть
приведены в соответствие с ним. Новый
региональный закон должен устанавли�
вать правовые, организационные, эконо�
мические и социальные основы деятель�
ности в области физической культуры и
спорта на территории Челябинской об�
ласти. Планируется, что согласно ново�
му закону будут внесены существенные
изменения в разграничение полномочий
между областными и муниципальными
управлениями по спорту. Например, у го�
родских и районных управлений по фи�
зической культуре и спорту появится
больше возможностей и средств для
предоставления льгот школьникам, пен�
сионерам, инвалидам на посещение
спортивных учреждений.

Хорошо бы, чтоб при разработке это�
го законопроекта не было забыто то, для
чего и существует физическая культура,
– здоровье наших земляков, каждого
конкретного человека. Чтобы именно
этот индикативный показатель стал гла�
венствующим.

Игорь МАРКОВСКИХ,
помощник депутата Госдумы РФ

Светланы Ишмуратовой

скрытно пробраться на передний край,
на вершину сопки и скрупулёзно запи�
сать, что делается в стане врага, до са�
мых мелочей. Когда у япошек подъём,
когда отбой, где умываются, как едят,
какие грузы подвозят, какая техника при�
бывает, как личный состав отдыхает, как
караулы меняет. В случае чего – в укром�
ных местах, под пеньками да под камня�
ми, имелись секретные телефоны: док�
ладывали и вновь наблюдали. Такой
была его работа на войне.

А японцы наступали. На триста мет�
ров сдвинули нашу границу. Но у нас был
приказ – в бой не ввязываться. Убитых
просто скрытно выносили и хоронили,
хотя сердца пылали священной местью.
Однако понимали и то, что развязывать

мазал, не убил. Но удар пули – вещь се�
рьёзная. Хадият не помнит, как упал с
залитым кровью лицом, как зацепил
свою же растяжку, как прогремел взрыв,
опаливший кожу. Это была не граната, а
спецпатрон, который «настораживали»,
чтобы враг не смог пробраться бесшум�
но. Но даже от малого заряда, под мо�
росящим дождём гимнастёрка погра�
ничника вспыхнула. Товарищи, шедшие
с ним в дозоре, сумели погасить огонь,
привели парня в чувство, перевязали.
Отправили в госпиталь. Подлечившись –
снова в часть. Домой вернулся только в
1947 году.

А потом – 33 года на экскаваторах,
бульдозерах, трубоукладчиках. Строи�
тельная спецколонна возводила обко�

ГОТОВЯ ЗАКОНОПРОЕКТ

Прислушайтесь к семье
Переняв опыт депутатов Законодательного Собрания Челябинской об�

ласти, златоустовские депутаты провели слушания, посвящённые Году
семьи, всему спектру проблематики, окружающей «ячейку общества».

Открыл депутатские слушания председатель Собрания депутатов Златоустов�
ского городского округа Вячеслав Жилин:

� Мы собрались для того, чтобы обсудить планы совместных действий по реа�
лизации социальной политики, по повышению статуса семьи в нашем городе как
основного общественного института. Каждый из присутствующих в зале  вносит
свой посильный вклад в решение этой задачи. Безусловно, особую роль играют
представители органов местной власти, общественных организаций, производ�
ственных коллективов – словом, все те, кто сегодня не равнодушен к этой про�
блеме. Наша общая задача не только рассмотреть демографическую ситуацию и
проблемы развития и укрепления семьи в округе, но определить ряд программ�
ных действий, а самое главное, разработав, применить их с максимальным эф�
фектом в нашей жизни. Сегодня от каждого из нас зависит будущее не только
родного города, но всей России в целом. Демографическая и семейная политика
должна стать основным национальным проектом, решающим вопросы рождае�
мости и семейного благополучия.

Доклад на тему «Социальное благополучие семьи Южного Урала» профессо�
ра кафедры социологии Челябинского государственного университета Алексан�
дра Тараданова вызвал большой интерес у участников слушаний. Внимательно
были заслушаны выступление специалиста Златоустовского отдела госстатис�
тики Елены Верзаковой по проблеме «Демографическая политика в эпоху депо�
пуляции», информация начальника отдела соцподдержки семьи УСЗН Галины
Закировой о проблемах современной семьи в округе и путях их решения в сфере
социальной защиты. На слушаниях обсуждались такие вопросы, как «Роль муни�
ципальной системы образования в развитии и укреплении семьи», «Социокуль�
турная среда в контексте воспитания и укрепления современной семьи», «Про�
блема здоровья современной семьи», «Воспитание в семье здорового образа
жизни» и другие.

Желающие имели возможность выступить в прениях, задать докладчикам все
интересующие вопросы по вопросам семьи.

По окончании депутатских слушаний редакционной комиссией подготовлен
проект рекомендаций. Этот вопрос в обязательном порядке в дальнейшем будет
вынесен на заседание Собрания депутатов.

Народные избранники считают основным направлением семейной политики
стимулирование рождаемости в социально благополучной семье, для этого не�
обходимо разработать соответствующие программы на федеральном, региональ�
ном и местном уровнях власти.

Наталья АЛЕКСЮК

Средства на жильё для молодых
Областная программа совершенствования и развития сети автомобиль�

ных дорог Челябинской области устарела, – утверждалось на заседании
комитета ЗСО по строительству, жилищно�коммунальной политике и до�
рожному хозяйству.

Депутаты пришли к мнению о том, что её необходимо подвергнуть корректи�
ровке, пересмотреть и принять в итоге новую областную целевую программу раз�
вития дорожной сети – до 2020 года. Утвердить её должны уже в 2009 году. Про�
ект новой программы предстоит подготовить к сентябрю этого года. До этого вре�
мени следует провести межевание дорог, поставить их на баланс, определить
размеры финансовой помощи. После принятия программы работы по строитель�
ству и реконструкции дорог будут финансироваться из областного бюджета.

Правительство РФ приняло целевую программу модернизации транспортной

системы страны. Расходы на ремонт дорог во всех субъектах Федерации должны
рассчитываться по единым нормативам. Однако региональных денег не хватит
на содержание и ремонт дорог, что приведёт к ухудшению их качества, увеличе�
нию расхода топлива, росту числа ДТП. Поэтому и решено принять новую про�
грамму, а объём «вливаемых» в неё средств увеличить.

Ждёт изменений и подпрограмма «Обеспечение жильём молодых семей». Из�
за снижения  доли средств, поступающих из федерального бюджета, в  нынеш�
нем году субсидии на жильё получит недостаточное количество молодых семей.
Если в 2007 году таких счастливых «ячеек общества» было более 1 400, то в этом
– лишь 445. Для того чтобы программа продолжала действовать, необходимо уве�
личение поступления средств из федерального бюджета. Дополнительно требу�
ется примерно 450 млн. рублей. Соответствующее обращение депутаты решили
направить в правительство РФ.
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

МИНИСКАНВОРД

ВНИМАНИЕ!

ВНИМАНИЕ!

� Что такое этот «феми�
низм»?

� Феминизм – это бабов�
ладельческий строй!

Приходит программист
в магазин и говорит:

� Ldf gbdf... ой... извини�
те, раскладку перепутал.
Два пива, пожалуйста!

� А мне тут замуж пред�
ложили выйти.

� Поздравляю, а кто?
� Родители...

Стоят два психоаналити�
ка на остановке:

� Что�то автобуса долго
нет...

� Хочешь поговорить об
этом?

Мужик звонит слесарю�
сантехнику:

� Извините за беспокой�
ство, вы знаете, у меня что�
то случилось с унитазом. Не
могли бы вы, когда вам бу�

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газе�

ту «Парламентская неделя. Газета Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Адресная подписка на «ПН»
К нам обращаются читатели газеты с просьбой

обеспечить адресную доставку газеты. Редакция
объявляет редакционную подписку на 2�е полугодие
2008 года.

Если вы желаете получать каждую неделю (всего 26 не�
дель) газету «Парламентская неделя. Газета Законодатель�
ного Собрания Челябинской области» на вашем предприя�
тии, вам необходимо оформить подписку в редакции по ад�
ресу: г. Челябинск, ул. Энтузиастов, д. 12, офис 504 (левый
подъезд), тел./факс. 8(351) 265�61�17.

Цена за доставку одного экземпляра составляет 11
(одиннадцать) рублей.

Если у Вас нет возможности лично посетить редакцию,
мы предлагаем вам заполнить заявку и прислать её нам в
редакцию по факсу, почте: 454080, г. Челябинск, ул. Энту�
зиастов, д. 12, офис 504 (левый подъезд), ООО «Труд�Реги�
он» или по электронной почте trud@f�passage.net.ru.

После заключения договора и оплаты мы начинаем дос�
тавку по адресам, указанным вами в заявке.

СПОРТ

Детский вопрос: о чём ду�
мает балерина, грациозно
«умирая» на сцене; что в глу�
бине души тревожит её, ра�
достно несущуюся в вихре�
вом танце Кармен? Склоняю
голову перед ними, артиста�
ми, которые не показывают
перед нами, зрителями, сво�
их истинных человеческих и
профессиональных пережи�
ваний, оставляя их за кули�
сами. А за кулисами проис�
ходят, возможно, чуть менее
театральные, но оттого до�
вольно болезненные челове�
ческие трагедии.

Сегодня мы говорим о
возвращении в Россию ду�
ховности, того, что было во
многом растрачено за годы
перестройки, а вернее ска�
зать, – переломки общества.
Не передать, каким огром�
ным моральным и физичес�
ким трудом довелось наше�
му театру завоевать себе
гордое звание – «академи�
ческий». Замечу: подобные
звания просто так не даются.
Свою академичность надо
было доказывать и реперту�
аром, и исполнительским
мастерством. И челябинцы
всё это демонстрировали в
полной мере. Яркие имена,
гордые афиши давали не
только местного зрителя, но
и признание на международ�
ной сцене. К сожалению, ма�
териальная закулисная сто�
рона творческого процесса в
определённый период во�
зобладала над самим твор�
чеством.

Трудно не согласиться:
классический балет – искус�
ство избранных, знатоков,
влюблённых в Терпсихору.
Это не бродвейский мюзикл,
не дешёвая (в прямом и пе�
реносном смысле) попса.
Сегодня сюда народ валом
не валит, большие деньги в
кассу не несёт. Но значит ли
это, что классика не нужна?
Плохо ли поступали классные
руководители, когда «стро�
ем» вели школьников на ака�
демические спектакли?

Вот был такой случай.
Шестиклассник самоуверен�
но заявляет: «Не люблю я эти
оперы и балеты!» Отец пожи�
мает плечами: «Весь мир лю�
бит, а ты – нет. Может, это в
тебе дело...» Мальчишка
призадумался и... потом это
стал уже совсем другой че�
ловек. Во всяком случае, бо�
лее терпимый к тому, чего он
не понимает. Иначе говоря,
доступная даже дегенерату
попса работает на эмоции,

Лебедь со сломанной шеейЛебедь со сломанной шеейЛебедь со сломанной шеей
Любите ли вы театр?! Я спрашиваю: любите ли вы Челябинский
государственный академический театр оперы и балета им. Глинки?
Несомненно, для очень и очень многих жителей нашей области именно
этот театр был первым опытом приобщения к большому искусству.
«Щелкунчик», «Лебединое озеро», «Жизель», «Ромео и Джульетта» –
балеты взросления многих поколений, воспитывавшие классическое
представление о прекрасном.

большое искусство – на
душу.

Это – о душе зрителя. А
кто подумал о душе артиста?
На сцене он отдаёт её искус�
ству, а вот за сценой... изли�
вает в письмах к губернато�
ру и депутатам Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области.

Трагично звучало сооб�
щение о том, что оркестр те�
атра объявил забастовку. От�
казались люди играть за те
гроши, которые получают за
свой труд. Сегодня подобные
мысли одолевают балетную
труппу. Впрочем, артисты
«голосуют ногами», просто
увольняются и уходят из те�
атра. Нынче, если бы не пен�
сионеры и студенты, то на
«Лебединое озеро» (36 чело�
век) состав собрать уже зат�
руднительно. Челябинские
звёзды сияют на чужих под�
мостках. Что произошло в
некогда именитом ЧГАТОиБ?

Почти пять лет назад при�
шёл в театр новый директор,
художественный руководи�
тель Денис Северинов: мо�
лодой, но довольно извест�
ный музыкант, понимающий,
что в искусство нельзя прий�
ти «с улицы», что здесь про�
фессионализм куётся года�
ми, десятилетиями... Но, ви�
димо, Денису Александрови�
чу не удалось настроить кол�
лектив также, как гобой.
Творческая атмосфера в
труппе всё больше дребез�
жала фальшивой нотой.

Артистов возмущает, что
в театре ликвидирован Худо�
жественный совет, главный
орган, определяющий ре�
пертуарный план и... в опре�
делённой степени, расходы
на воплощение этого плана.
Люди просто не понимают:
каким образом начисляется
заработная плата, на что ухо�
дят милионные губернатор�
ские гранты. Их не познако�
мили с какими�либо положе�
ниями о финансовой дис�
циплине в театре, о критери�
ях материальной оценки их
труда. А уж если говорить об
условиях труда, то тут непо�
чатый край работы для Рос�
технадзора. Служители
Мельпомены, ощутив себя в
роли низкооплачиваемых
слуг руководства театра,
продолжают увольняться,
искать приработки на сторо�
не. Понятно, качество рабо�
ты упало. От этого, ясно, не
увеличились и сборы в кас�
се. Замкнутый круг?

Видимо, в поиске выхо�

дов из сложной экономичес�
кой ситуации, в поиске спо�
собов привлечения зрителя
Северинов взглянул на За�
пад. Где�то там, на бескрай�
них просторах затерянного
штата Айова поставил не�
сколько камерных балетных
спектаклей наследник изве�
стной российской балетной
фамилии Константин Ураль�
ский. Понятно, поставил он
их в соответствии с ковбой�
скими вкусами соотече�
ственников. Но тем не ме�
нее, дело, видимо, там не
пошло. Оказался Уральский,
гражданин Америки, её зри�
телем не востребован. Куда
начинающему балетмейсте�
ру податься? На днях он по�
лучил гражданство России и
челябинскую регистрацию.

Методику самораскрутки
через российскую провин�
цию апробировала в своё
время группа «Ласковый
май». Непритязательный
«пипл» хавал белые розы, как
козёл капусту. Почему бы
этот передовой опыт не ис�
пользовать и в балетном
деле?

� «Гойя» Уральского – это
же нельзя смотреть, тем бо�
лее с детьми, это же порног�

рафия, – горячатся знатоки
балета, конечно, чуть преуве�
личивая, что не меняет сути.
– Сегодня мы говорим о на�
циональном проекте «Культу�
ра России», а в театр тащим
чёрти что! Превратить акаде�
мический театр в ночной
клуб, конечно, можно, это бу�
дет прибыльнее, но не поте�
ряем ли больше, давая в зри�
телям бездуховность и низ�
копробщину!

Конечно, заставить арти�
стов балета скакать на бату�
те, исполнять акробатичес�
кие трюки (после чего они
ходят в гипсе) можно, можно
даже назвать это новатор�
ством в искусстве. А кто даст
оценку – худсовета�то ведь
нет! Зритель? Его можно при�
учить и к безвкусице. Лопают
же в Америке гамбургеры, не
зная ни окрошки, ни борща.
И у нас на фастфуд иные,
особенно молодёжь, подсе�
ли. А от «резиновой» котлеты
до резиновой женщины со�
всем недалеко. Но в этом ли
российские корни? Здесь ли
искать возрождение тради�
ционной духовности?

� Наши коллеги из драм�
театра уже поимели печаль�
ный опыт приглашения мод�
ного режиссёра со стороны,
– говорят артисты «оперно�
го». – К чести самого Гурфин�
келя и руководства театра
они не превратили творчес�
кие разногласия в публичный
скандал: когда коллектив не
принял «московского гостя»,
тот сам предпочёл уехать. Но
в связке Северинов�Уральс�
кий есть, видимо, нечто дру�
гое, связанное не столько с
духовным, сколько с матери�
альным.

Люди, лишённые инфор�
мации о распределении
средств, реально теряющие
в зарплате, но видящие, что
чужаки получают больше
своих, понимающие, что
иные постановки не стоят тех
денег, которые на них отпу�
щены, склонны предпола�
гать всё, что угодно, вплоть
до коррупционных взаимо�
отношений в правящей теат�
ральной верхушке. Думает�
ся, Законодательное Собра�
ние Челябинской области
смогло бы помочь театраль�
ным деятелям разобраться в
этой ситуации, попросив
специалистов Контрольно�
ревизионной палаты обра�
тить внимание на распреде�
ление финансов в означен�
ном госучреждении. Что же
касается творчества... тут
бухгалтерские калькуляторы
бессильны. Калькулятор –
вещь бездушная.

Александр РЕЗНИКОВ

Нужны очевидцы
14 мая 2008 года в 6.40 на улице III Интернационала в

Челябинске возле дома № 117 легковым автомобилем был
совершён наезд на пешехода, в результате чего мужчина в
тяжёлом состоянии госпитализирован. Автомобиль с мес�
та ДТП скрылся.

Очевидцев происшествия и лиц, располагающих какой
либо информацией о случившемся, просим позвонить в
ГИБДД по телефонам: 232�40�26, 232�08�89 и 256�29�83.

Около 11.15 21 апреля 2008 года водитель Садовский
А.В., управляя автомобилем ВАЗ�21130, государственный
регистрационный знак X 045 АХ 174, двигался в г. Челябин�
ске, по пр. Ленина в направлении от ул. Володарского к ул.
Красная.

В пути следования, на пересечении пр. Ленина и Сверд�
ловского пр. водитель Садовский А.В. совершил наезд на
пешехода Галеева P.P. В результате дорожно�транспортно�
го происшествия пешеход Галеев P.P. скончался.

Отделение ГИБДД УВД по Центральному району г. Челя�
бинска убедительно просит откликнуться свидетелей и оче�
видцев ДТП.

С любой известной информацией просьба обращаться
по адресу: ул. Курчатова, 26 или по телефонам: 261�06�23,
232�08�89.

Матч «Доброго сердца»
В Сатке состоялось торжественное открытие турни�

ра по мини�футболу среди команд детских домов и
школ�интернатов Уральского Федерального округа.
Турнир проходит в рамках первого, отборочного, эта�
па Всероссийских соревнований по мини�футболу, ко�
торый пройдёт также в Приволжском, Сибирском, Цен�
тральном и Южном федеральных округах.

Команды�победительницы 1�го этапа получат право при�
нять участие в финальных соревнованиях в Москве 19�22
сентября 2008 года. Организатором Всероссийских сорев�
нований по мини�футболу среди детей�сирот и детей, ос�
тавшихся без попечения родителей, является Детский со�
циальный фонд «Республика Спорт» (председатель Попе�
чительского совета Фонда – Л. Фетисова) при поддержке
Федерального агентства по физической культуре и спорту.

Инициатором идеи проведения турнира на территории
Сатки стал оргкомитет традиционной благотворительной
акции «Доброе Сердце», проходящей в городе Златоусте.
Для детей�сирот и групп риска в течение трёх месяцев про�
водились турниры по различным видам спорта: картингу,
горным лыжам, плаванию. Апофеозом всей спартакиады яв�
ляется данный турнир. Параллельно с этим собираются де�
нежные средства для приобретения спортинвентаря, обуст�
ройства спортплощадок в учреждениях, где воспитываются
эти дети. «Доброе Сердце» имеет масштабный характер,
поддерживается всеми уровнями власти, предприниматель�
скими структурами, всеми жителями города. Данная акция
проходит в Златоусте по инициативе председателя Собра�
ния депутатов Златоуста Вячеслава Жилина.

В соревнованиях в Сатке примут участие команды детс�
ких домой и школ�интернатов Челябинской, Тюменской и
Свердловской областей, Ямало�Ненецкого и Ханты�Ман�
сийского автономных округов. Среди участников торже�
ственного шествия были команды Саткинского района и
Златоуста. Эти команды сыграют между собой товарищес�
кие матчи.

Турнир состоится на мини�полях спортивного комплек�
са «Олимп», возведённого по инициативе президента Груп�
пы Магнезит, депутата фракции «Единая Россия» Законо�
дательного Собрания Челябинской области Сергея Корос�
телёва, а также при участии Группы Магнезит, органов мес�
тного самоуправления Саткинского муниципального райо�
на и Саткинского городского поселения. Первых игроков
«Олимп» принял 20 октября прошлого года, в день торже�
ственного открытия.

Новый спортивный комплекс отвечает всем современ�
ным требованиям к спортивному объекту. На полях – искус�
ственное покрытие с необходимой разметкой для четырёх
спортивных площадок 20х40 метров голландского произ�
водства. Играть в футбол на них можно в любое время года,
дренажная система гарантирует полное поглощение влаги.
В тренировочном комплексе построены современные, ком�
фортные раздевалки с душевыми кабинами.

Сегодня в «Олимпе» проводятся соревнования различ�
ного уровня и масштаба. Кроме того, в спортивном комп�
лексе созданы все условия для регулярных тренировок под�
растающего поколения футболистов.

«Ильмены»
встречают детей

27 мая в Челябинской области открылась первая
летняя смена в загородном оздоровительном лагере
«Ильмены».

Сегодня в оздоровительный лагерь приехали 470 детей,
попавших в трудную жизненную ситуацию: сирот, детей из
малообеспеченных семей, детей�инвалидов из Челябинс�
ка, Магнитогорска, Юрюзани, Нязепетровска, Троицка, Чес�
мы и Усть�Катава. За 18 дней ребята отдохнут и укрепят здо�
ровье, а также примут участие в спортивных мероприятиях
и творческих конкурсах. После пяти смен «Ильмены» завер�
шат летний сезон традиционным финалом фестиваля «Ис�
корки надежды». Дети�инвалиды, победители городских,
региональных и всероссийских конкурсов примут участие в
гала�концерте и познакомятся со сверстниками. До сентяб�
ря здесь смогут отдохнуть 2 750 ребят.

Также в начале июня детей�сирот примут оздоровитель�
ные лагеря во всех городах и районах области. За летний
период набраться сил и отдохнуть смогут свыше четырёх
тысяч детей.

На организацию отдыха и оздоровления детей, попав�
ших в трудную жизненную ситуацию, направлено 29 милли�
онов рублей из федерального бюджета, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

дет удобно, если вас не зат�
руднит, взглянуть на него?

� Хорошо! После обеда
приносите.

� Алло!
� Здравствуйте!
� Как дела?
� Отлично!
� Ой, я, наверное, номе�

ром ошибся...

«Бэби-шлягер»
покорил Россию

Солистки образцовой детской эстрадной студии
«Бэби�шлягер» Дворца культуры «Магнезит», одиннад�
цатилетние жительницы Сатки Лиза и Даша Лемешевы
приняли участие в финале Национального отборочного
конкурса исполнителей детской песни «Евровидение�
2008», организованного ВГТРК и телеканалом «Россия».
1 июня за них в прямом эфире голосовала вся страна.

Международный конкурс исполнителей детской
песни «Евровидение�2008» пройдёт на Кипре в ноябре
нынешнего года.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ
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